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EL MERCURIO DE VALPARAÍSO] Viernes 18 dejulio de 2025 

” Frenteal Parque Italia hay dos edificios abandonados, uno en Freire y 

otro en Pedro Montt, que sequemó, podrían partir porahí”. 
JAIME VERA, dueño de heladería Iglú, por expropiación que hará Serviu en Valparaíso 

  

Reconstrucción a medias: 2.611 familias 
se están quedando fuera del proceso 

MIGUEL CAMPOS. 
mecarncenoio. El 41,7% de los damnificados son 
catalogados como “inhábiles” por el Estado. 
Los afectados claman por una reforma al FET. 

Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesoomercuriovalporcl 

apromulgación del Fon- 
L do de Emergencia Transi- 

torio (FET) en julio del 
año 2024, aprobado previa- 
menteenel Congreso, permitió 
destinar $800 mil millones de 
forma.exclusiva al proceso de 
reconstrucción de Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, hasta 
diciembre del año 2026. Sinem- 
bargo, peseala considerable su- 
ma de dinero dispuesta, hoy 
cerca del 40% de losdamnifica- 
dos noestásiendo considerado 
enel proceso, siendo cataloga- 
dos como “inhábiles” por el Mi- 

nisterio de Vivienda. En la ma- 

yor parte delos casos, por po- 
seerunasegunda vivienda. 

  

4 DECADA 10 SON INHÁBILES 
De acuerdo al catastro FIBE del 
Ministerio de Desarrollo Social, 
la catástrofe dejó 8.188 familias 
siniestradas. No obstante, en 
términos de viviendas, según 
expuso uninforme dela Contra- 
loría, la Seremi Minvu cifró en 
16.261 las viviendas destruidas. 

Desde el Ministerio, sin em- 
bargo, han sostenido que sólo 
3.650 familias son hábiles para 

como postulantes 
hábiles y no hábiles”. 

Yenny Fuentes 
Damnificada de la catás 

  

Andrés Longton 
Diputado (RN) 

lareconstrucción, lo que dejaa 
2.611 hogares -el 41,7% de los 
afectados, al margen del proce- 
so dereparación. 

La situación ha generado 
malestar entre los afectados, 
sentir que fue expuesto ayeren 
lanovenasesióndela Comisión 
Investigadora de la reconstruc- 
ción, quetuvo como fin dar voz 

  

alos damnificados. 
Elich Jorquera, presidenta 

dela Agrupación Víctimas 2F Vi- 
lla Dulce Crav, acusó que sólo el 
26% delas 56 familias siniestra- 
das del sector son hábiles del 
subsidio de reconstrucción. 

Asimismo, en una estadíst- 
calevantada porla agrupación, 
seevidenció que el 9,4% delos 
vecinos damnificados de Villa 
Dulce CRAV falleció esperando 

unasolución. “Esto eslamenta- 
ble. Si bien nosotros no prendi- 
mosel fuego, estamosacarrean- 
dolasconsecuencias. Llevamos 
17 meses conesacarga”, dijo. 

Cristian Roa, representante 
de Villa Dulce CRAV, cuestionó 
los criterios del Ministerio de Vi- 

vienda, tras determinar lainha- 

bilidad delas familias que po- 
seen una segunda vivienda que 
no se encuentran dentro del 
60% más vulnerable del Regis- 
tro Social de Hogares, dejando 
a tres cuartas partes del barrio 
fuera dela reconstrucción. 

“La mayor parte dela gente 
quemada no está bajo ese por- 
centaje. No lo entendemos, no 
sabemos por qué. Nosotros 
quedamos en la calle, estamos 
deallegados yla mayor parte de 
nosotros está sin trabajo”, ase- 

  

6.261 
viviendas fueron afecta- 
das en la catástrofe. De es- 
tas, 2.611 no entran en los 
planes de la reconstrucción. 

veró Roa. “Yo no tengo idea de 
quien haceel Registro Social de 
Hogares, pero fnciona pésimo. 
Que nosotros estemos dentro 
del 20%másrico de este país, es 
un insulto”, fustigó 

SOLICITAN LEY CORTA 
También evidenciando su ma- 

lestar, Yenny Fuentes, vecina si- 

  

niestrada y coordinadoranacio- 
nal de Defensa Soberana, sostu- 
vo queel FET de$800 mil millo- 
nes “debióserrepartidosin dis- 
criminación, ni encasillar a las 

víctimas del megaincendio del 2 
y 3 de febrero del 2024 como 
postulantes hábiles yno hábiles 
subsidios habitacionales”. 

Por ello, emplazó alos par- 
Jamentarios dela CEla impulsar 
una “ley corta”, que establezca 
que el FET irán en beneficio de 
latotalidad delos afectados. 

“El Fondo de Emergencia 
queustedes aprobaron, tienela 
finalidad de ayudar a todas las 
personas que perdieron su vi- 

vienda. Entonces, ¿por qué tie- 
nen queestar endeudándoseen 
créditos? Por eso estoy pidién- 
doles que fiscalicen, y los felici- 
to porque hicieron esta comi- 
sión fiscalizadora, pero ahora 
les pido que legislen. Esoeslo 
que necesita la gente: una ley 
que proteja ylos cubra”, plan- 
teó Fuentes. 

LONGTON EMPLAZA A BORIC 
Para Andrés Longton, diputado 
RN, la discriminación entre los 
damnificados resulta incom- 
prensible, remarcando que 
“aquí no hay inhábiles”, sino 
que““son todos damnificados”. 

“El Gobierno, a la hora de 
enfrentar estacrisis, está dejan- 
do muchas familias sin su vi- 
vienda, y eso obviamente que 
genera una impotencia muy 
grande, y es necesario reme- 
diarlo”, expusoellegislador, pa- 
ra quien, a su juicio, decidir la 
inhabilidad del 41% de losdam- 

nificados “fue una decisión 
apresurada”. 

Peseal emplazamiento alos 
diputados, Longton aclaró que 
“todo lo que tenga que ver con 
fusionesnuevas del Estado, son 
iniciativas exclusivas del Presi- 
dente de la República. No las 
pueden presentar los parla- 
mentarios, por mucha voluntad 
que tengan. En esto es necesa- 
rioque participeel Gobierno. El 
Presidente Boric dijo que 'nolos 
ibaadejarsolos”. Síosíel Presi- 
dentetiene que hacer carne de 
esas palabras”. es 

  

  

Acusan agresión a dirigenta de Fenats 
por parte de un funcionario del SSVSA 
REGIÓN. Antecedentes fueron derivados a Contraloría y piden abrir un sumario. 

na eventual agresión 
ul cor parte deun incio 

nario en dependencias 
del Servicio de Salud Valparaí- 
so-San Antonio (SSVSA) ala pre- 
sidenta de la Fenats regional, 
Cecilia Alday, fue denunciada 
ayer en Contraloría Regional. 
Con ello se busca iniciar una in- 

vestigación y se abra un suma- 
rio administrativo. El incidente 

ocurrió el pasado 19 dejunio. 
Dirigentes dela entidad re- 

unieronlosantecedentes y, jun- 
to al diputado Luis Fernando 
Sánchez, presentaron los deta- 
llesalórgano contralor. “La vio- 
lencia dentro de los espacios de 
trabajo es inaceptable. Espe- 
cialmente viniendo de un Go- 

bierno, viniendo de partidos, 
comoel Partido Comunista o el 

Frente Amplio que sellenan la 
boca con los derechos de los 
trabajadores. Este tipo de mal- 
trato laboral no puede volvera 
vivirse y, por eso, esperamos 
quela Contraloría investigue y 
ahíse establezcan sanciones, 
que hayan sumarios y que, 
eventualmente, se establezcan 
los responsables dentro del 
SSVSA”, expuso el legislador. 

La afectada acusó que ha 
tenido nula respuesta por par- 
te de autoridades del servicio. 
“La dirección del SSVSA no nos 

harespetado con respecto ala 
mala gestión que han hecho 
con nosotros. El daño moral y 
físico que recibí, espero que 
Contraloría le dé la orden al 
Servicio de Salud, para que se 
haga el sumario correspon- 

AFECTADA Y FUNCIONARIOS CONCURRIERON A CONTRALORÍA REGIONAL. 

diente. No han sido capaces ni 
de llamarme por teléfono. Mi 
salud mental, mi trabajo, mi 
honradez como persona, co 
morepresentante delos traba- 

  

jadores, seha vulnerado. Nose 
han preocupado nada de mi 
persona”, puntualizó Alday. Se 
espera que Contraloría pueda 
abrir una investigación. — (3
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